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образовательному форуму.
Зарина КАБИСОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

В мероприятии приняли участие глава 
республики Сергей Меняйло, Председатель 
Парламента РСО–А Таймураз Тускаев, 
министр образования и науки РСО–А Элла 
Алибекова, председатель Общественной 
палаты РСО–А Нина Чиплакова, ректор 
СОГУ Алан Огоев, а также директор Департа-
мента управления программами и проектной 
деятельности НИЦ «Курчатовский институт» 
Павел Аркатов.

Данный форум впервые проводится в нашей 
республике и является важной составляю-
щей большого образовательного процесса, 
который осуществляется на всех уровнях 
образования. Он стал возможным благодаря 
подписанному соглашению между главой 
республики и президентом Национального 
исследовательского центра «Курчатовский 

институт» Михаилом Ковальчуком при не-
посредственной поддержке и участии дирек-
тора института Марата Камболова. 

«Курчатовский институт – один из ведущих 
научных центров нашей страны, сотрудни-
чество с которым открывает масштабные 
перспективы для развития самых разных 
научных направлений. В рамках форума для 
школьников подготовлена обширная позна-
вательная программа. Все эти мероприятия 
– большой шаг к воспитанию новой научной 
элиты нашей страны. Сегодня крайне важно 
создавать задел на будущее, генерировать 
новые идеи, которые обеспечат прорывное 
развитие страны. Форум, который сегодня 
мы открыли, – это большое серьезное меро-
приятие. Северная Осетия – единственный 
регион в России, где проходит такое меро-
приятие. На этом пути, дорогие школьники, 
вас ждет множество открытий, интересных 
поворотов, высоких достижений, – подчер-
кнул глава.

Павел Арканов в свою очередь отметил, что 
останавливаться на достигнутом они не соби-
раются: в дальнейшем планируются совмест-
ные сетевые образовательные программы. 
Специалисты института будут читать лекции 
- семинары не только для школьников, но и 
для педагогов университетов. Совместные 

мероприятия пройдут не только в республике, 
но и на площадке НИЦ.

«Образование – важнейший стратегиче-
ский ресурс, который направлен на раз-
витие личности. Мы подарили 4 физических 
класса школам республики и еще два вузам 
(СК ГМИ и СОГУ). Хочу сказать, что сразу 
же почувствовали обратную связь. Видим в 
глазах профессорско-преподавательского 

состава отклик, желание работать на этом 
оборудовании и воспитывать любовь и инте-
рес к науке у школьников. Я уже встречался 
с ребятами, им действительно интересно. 
Для каждого из них важно найти себя в этом 
мире, почувствовать любовь к науке, сделать 
открытие», – сказал он.

Ректор СОГУ Алан Огоев рассказал о том, 
что на сегодняшний день Курчатовский ин-
ститут посетили более 100 школьников нашей 
республики. Студенты также вовлекаются в 
эту работу. «Мы только начали, и впереди нас 
ждет большая дорога», – отметил он.

Таймураз Тускаев поблагодарил руковод-
ство НИЦ «Курчатовский институт» за предо-
ставленную возможность нашим молодым 
людям получить необходимые знания. По его 
мнению, очень важно, чтобы школьник, вне 
зависимости от того, где он учится, будь то 
Владикавказ, Алагир или Хазнидон, получал 
фундаментальные знания и имел возмож-
ность реализовать себя. Ну, а учащимся 
школ он пожелал, чтобы они выбрали ту про-
фессию, которая сделает их счастливыми, а 
также, чтобы они достойно реализовали себя 
в  профессиональной сфере. 

Форум продлится до 12 апреля. За это вре-
мя СОГУ, СКГМИ, Курчатовский институт и 
образовательный центр «Вершина» проведут 
совместные образовательные, профориента-
ционные и научно-популярные мероприятия. 
Школьников ждёт турнир и серия мастер-
классов по химии, биологии, астрономии и IT.

Также в этот день прошло открытие Кур-
чатовского класса по физике на базе физи-
ко-технического факультета СОГУ. Кабинет 
оснащён новейшим лабораторным оборудо-
ванием, которое позволит ребятам изучать 
все разделы общей физики. Курчатовский 
класс СОГУ стал шестым в Северной Осетии. 
Ранее четыре класса были открыты в школах 
республики и один в СКГМИ.
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♦  ХУДОЖНИКИ – ФРОНТУ. Художники Се-
верной Осетии перечислили в фонд проекта 
«Все для победы!» 811 тысяч рублей, сообщает 
пресс-служба республиканского отделения 
Народного фронта. Напомним, благотвори-
тельная выставка-продажа «Искусство СВО-
им» была организована Союзом художников 
и Национальным музеем. Свои работы пред-
ставили более 40 художников республики. 
При поддержке депутатов республиканского 
парламента, предпринимателей и жителей 
региона была выкуплена большая часть работ. 
Оставшиеся украсят стены нового отделения 
владикавказского военного госпиталя. Пере-
численные средства пойдут на приобретение 
необходимого снаряжения для бойцов. 
♦  ЭПИДПОРОГ НЕ ПРЕВЫШЕН. Заболева-

емость гриппом и ОРВИ в Северной Осетии не 
превышает эпидемический порог. За послед-
ние 7 дней зарегистрировано 22 новых случая 
заболевания коронавирусной инфекцией. По 
информации руководителя регионального от-
деления Роспотребнадзора Алана Тибилова, 
33 ребенка, а также 10 взрослых граждан на-
ходятся с ОРВИ в стационарах.
♦  ГОРОД ТЮЛЬПАНОВ. На клумбах столицы 

Северной Осетии в ближайшие дни зацветут 
350 тысяч тюльпанов различной цветовой 
палитры. Их посадили еще осенью, и сейчас 
они вот-вот украсят Владикавказ весенними 
красками. Как сообщает АМС Владикавказа, 
в этом году на клумбах города распустится 
миллион цветов: петунии, тагетесы, сальвии, 
агератумы, антирринумы, циннии, георгины, 
астры, амаранты и др.
♦  НОВОЕ ЗДАНИЕ – ФИЛАРМОНИИ. Госу-

дарственная филармония Северной Осетии 
переехала в здание Дворца культуры «Метал-
лург». Об этом рассказал руководитель фи-
лармонии Эльбрус Кубалов. «Госфилармония 
– это 6 коллективов. В здании, где мы распо-
лагались раньше, мы попросту не помещались. 
Теперь у коллективов появились комфортные 
условия для репетиций и концертная площад-
ка», – пояснил Кубалов. Отметим, что с начала 
сентября начнется новый концертный сезон 
филармонии.
♦  ВЫ ЖДЕТЕ РЕБЕНКА? 7 апреля во Вла-

дикавказе отметили Всероссийский день бе-
ременных. Мероприятие прошло в четвертой 
городской поликлинике. Будущие мамы уча-
ствовали в конкурсах и получили приятные 
подарки. Также на мероприятии были семьи, 
которые ждут прибавления, узнали пол своих 
будущих детей, а многодетным мамам вручили 
почетные дипломы. 
♦  ПРЕТЕНДЕНТЫ НА «ЗОЛОТУЮ МАСКУ». 

Северо-Осетинский государственный акаде-
мический театр имени В.Тхапсаева впервые 
выдвинут на Российскую национальную теа-
тральную премию «Золотая маска». Спектакль 
«Король Лир» претендует на четыре награды в 
номинациях: драма/спектакль большой формы 
– спектакль «Король Лир», драма/работа ре-
жиссера – Гиви Валиев, драма/мужская роль 
– Алан Албегов, драма/женская роль – Амина 
Агкацева. Экспертный совет премии впервые 
будет оценивать театр Северного Кавказа 12 
апреля 2024 года.
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Профильное образование в школе: шаг в будущее?
Алан ГОРБУНОВ, программист:
– Я считаю, что профильное образование в 

школе готовит молодых людей к осознанному 
выбору профессий. Помимо необходимых прак-
тических навыков (Hard skills), они получают на-
выки, которые отражают личностные качества 
(Soft skills).

Аслан АЛЕЕВ, юрист: 
– Профильное обучение в школе – очень инте-

ресная идея для подготовки учеников к будущей 
работе. Они могут выбирать дисциплины, кото-
рые им интересны и подходят их способностям, 
чтобы быть хорошо подготовленными к карьере. 
Это помогает им принимать осознанные решения 
о своем обучении и развивать навыки, которые 
им нужны для работы в будущем.

Профильное образование также помогает 
каждому ученику развивать свои специальные 
таланты, что позволяет углубленно изучать то, 
что им интересно, и выбирать работу, которая 
соответствует их предпочтениям.

Таким образом, введение профильного об-
разования в школах – это важный шаг для 
подготовки хороших специалистов, которые 
смогут успешно работать в современном мире 
и активно участвовать в развитии общества.

Алиса БИТАРОВА, родительница:
– Ввести профильные классы в школе на моей 

памяти пытались еще в конце 90-х. Для нас хо-
тели организовать математический, химико-био-
логический и гуманитарный классы. Но тогда эта 
инициатива не получила поддержки у школьни-
ков и их родителей, и абсолютное большинство 
учеников выбрало обучение в обычном классе. 
И сейчас, спустя двадцать лет, нам вновь пред-
лагают профильное образование. Я думаю, что 
это может стать прекрасной возможностью для 
старшеклассников подготовиться к обучению в 
избранном вузе. Однако есть у меня опасение, 
что в нынешних условиях профильное обучение 
может остаться только красивым проектом на 
бумаге. Ведь ни для кого не секрет, что учителей 
не хватает. И потом, есть ли специальные феде-

ральные программы для профильных классов? 
Есть ли готовые учебники?

Алета ДЗЕРАНОВА, старший преподава-
тель СОРИПКРО, куратор технологического 
профиля:

– Введение профильного образования в школе 
становится одним из актуальных вопросов в со-
временной системе образования. «Российской 
Федерации предстоит обеспечить технологи-
ческий суверенитет по критически важным на-
правлениям. За короткий срок России предстоит 
создать или вывести на новый уровень собствен-
ные критически важные технологии в микро-
электронике, IT-промышленности, транспорте, в 
разработке лекарств и новых материалов», – об 
этом заявил в Послании Федеральному собра-
нию в феврале 2024 г. Президент Российской 
Федерации Владимир Путин.  

Профильное образование позволяет со-
кратить разрыв между профессиональным 
образованием и образованием, которое ученик 
получает в школе. 

Углубленное обучение по профильным дисци-
плинам становится средством профессиональ-
ного самоопределения учащегося. Суть «про-
фильного обучения» заключается в предостав-
лении старшеклассникам права самостоятельно 
выбирать вариант обучения по какому-либо 
определенному профилю. В республике реали-
зуется 5 профилей обучения: технологический, 
химико-биологический, гуманитарный, социаль-
но-экономический, универсальный.

Таким образом, усиленная подготовка по 
профильным дисциплинам и погружение в 
специальность увеличивает шанс учащимся  
поступить в выбранный ими вуз.

Мадина ГАЗДАРОВА, директор СОШ № 2
г. Дигоры:

– Уверена, что за профильным образованием 
– будущее. Да, полноценный переход произойдет 
не сразу, есть много проблем, которые придется 
решать, в том числе, меняя программу обучения, 
повышая профессиональный уровень препода-

вания. Но опыт нашей школы показывает, что за-
дача – вполне решаема. В 2022 году мы приступи-
ли к реализации федеральных государственных 
образовательных стандартов среднего общего 
образования, продолжено внедрение обновлен-
ных стандартов начального и основного общего 
образования. А в сентябре прошлого года про-
должена работа по реализации профильного об-
разования. В школе действуют два профильных 
класса: естественно-научный и гуманитарный, 
открыт кадетский класс. Началась реализация 
проектов «Профпремиум», «Билет в будущее», 
«Код будущего». Большое внимание уделяем 
профориентационной деятельности, начальной 
подготовке детей к овладению востребованными 
специальностями. Есть и успехи. Трое учащихся 
предпрофильного инженерного класса приняли 
участие в международном конкурсе «Инфознай-
ка-2023», и двое из них стали победителями.

Фатима КЕРТИБИЕВА, директор Школы 
искусств с. Чиколы:

– Очевидно, классическая система образо-
вания, устоявшаяся в поколениях, становится 
все более несовершенной. Следовательно, все 
больше внимания в российском образовании 
уделяется профильному обучению.  Одно из 
основных преимуществ профильного обучения 
- возможность учитывать интересы ребенка, его 
индивидуальность, способности. Профильная 
школа позволяет создавать условия для об-
учения старшеклассников в соответствии с их 
профессиональными намерениями в отношении 
продолжения образования. Прекрасно, что еще 
в школе дети могут попробовать себя в раз-
личных видах деятельности, более или менее 
определиться в выборе будущей специально-
сти, а не просто использовать два года, чтобы 
подготовиться к ЕГЭ или к поступлению в вуз. 
Конечно, для введения профильного обучения 
есть и будет много проблем. Это и переобучение 
учителей, укрепление материально-технической 
базы, экзамены ... Но время не терпит, за про-
фильными школами – будущее.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
РЕСПУБЛИКИ

 ВЫПОЛНИТЬ ПУНКТЫ
ПРЕЗИДЕНТСКОГО

ПОСЛАНИЯ!
Вчера состоялось 
еженедельное 
совещание руководителя 
республики Сергея 
МЕНЯЙЛО с членами 
правительства во главе 
с Борисом ДЖАНАЕВЫМ, 
руководителями 
региональных органов 
федеральной и местной 
власти. В совещании 
принял участие 
председатель парламента 
Таймураз ТУСКАЕВ.

Всеволод РЯЗАНОВ

Главными темами совещания 
стали поручения правительству 
республики по исполнению по-
ложений Послания президента 
страны и выполнение тех феде-
ральных программ, по которым есть 
отставание. 

Впрочем, началось совещание с 
традиционного доклада об обста-
новке в республике на прошедшей 
неделе. Несмотря на отсутствие 
чрезвычайных происшествий, было 
зарегистрировано свыше 250 пре-
ступлений, причем половина из них 
– в сфере кибермошенничества в 
отношении граждан. 

Также произошло свыше 90 ДТП 
с пострадавшими, более 60 по-
жаров и 70 с лишним отключений 
коммунальных ресурсов. Зато за-
болеваемость ОРВИ снизилась 
на 10%, а ковид-19 – более чем 
на 20%.

Первым поручением главы ре-
спублики правительству было про-
вести проверку детских садов и 
школ. Многие из них, где еще не 
проводился современный капи-
тальный ремонт, перестали соот-
ветствовать текущим требованиям 
пожарной и антитеррористической 
безопасности, и надзорные органы 
предписывают устранить наруше-
ния закона.

(Окончание на 2-й стр.)
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совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

Сергей Меняйло. 
Три года у штурвала 
республики

Посол правды и дружбы

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

По прогнозам Gismeteo, 9 апреля по 
республике ожидается ясная погода без 

осадков. Температура воздуха от 8 до 18 
градусов тепла. 92.58 100.22+0,17 +0,10

КУРСЫ ВАЛЮТ
СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая, 1%
Заход — 18:21 (8 апреля)

Восход — 5:41

Долгота дня: 13 ч 8 мин
Восход — 5:29
Заход — 18:37

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ Внешполитобзор

Мир глазами МИДа
Международная политика давно стала неотъемлемой 
частью повседневной жизни каждого россиянина. И 
дело не в нашем особом менталитете, а в агрессивной 
политике Запада против нашей страны. В связи с этим 
«СО» и Представительство МИД РФ во Владикавказе 
посчитали важным и интересным регулярно знакомить 
жителей республики с самыми важными мировыми 
событиями. Этим материалом мы открываем новую 
еженедельную рубрику.

Подготовил
Всеволод РЯЗАНОВ

Источниками ее наполнения бу-
дет официальная информация МИД 
РФ. Сотрудники его представи-
тельства во Владикавказе готовят 
подборку новостей, а представляет 
и комментирует их руководитель 
ведомства Багир Мамиев.

• Одним из самых актуальных 
событий в жизни нашей страны на 
прошлой неделе стало 10-летие 
со дня провозглашения Донецкой 
Народной Республики. Оно отме-
чается завтра. В этот день Совет 
представителей Донецкой области 
утвердил Декларацию о сувере-
нитете и Акт о провозглашении 
Донецкой Народной Республики. 
11 мая на референдумах жителей 
Донецкой и Луганской областей 
они проголосовали за создание 
суверенных республик. В ДНР 
проголосовали три четверти на-
селения, «за» высказались свыше
89 % из них.

• 3–4 апреля в Брюсселе прошло 
заседание министров иностранных 
дел стран НАТО. Сегодня в отно-
шениях с Россией военный блок 
вернулся к установкам «холодной 

войны». Наша страна объявлена 
блоком «наиболее значительной и 
прямой угрозой». Вашингтон и его 
союзники ведут гибридную войну 
на Украине, вливают миллиарды 
долларов в поддержку неонацист-
ского террористического режима 
Зеленского с единственной це-
лью – нанести России «стратеги-
ческое поражение». Хотя при этом 
они уничтожили Украину. НАТО 
не останавливается на этом. Сей-
час под угрозой Молдавия, дру-
гие государства постсоветского 
пространства и регионы мира. На-
товцы пытаются «дотянуться» до 
Азиатско-Тихоокеанского и других 
регионов. Так, миссия ЕС в Армении 
превращается усилиями западни-
ков, по существу, в миссию НАТО. 

• НАТО и другие страны Запада 
продолжают наращивать силовой 
потенциал и в информационном 
пространстве. В Восточной Европе 
создается система для борьбы с 
«недемократическими режимами». 
Страны НАТО используют сеть 
киберцентров по периметру границ 
нашей страны для мониторинга 
информационного пространства и 
сбора разведданных.

(Окончание на 2-й стр.)
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РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА 
Перспективной фабрике 
нужны кадры

Отличные 
возможности
Глава РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО осмотрел 
производственную 
площадку «БТК-групп». 
В рабочей поездке 
руководителя республики 
сопровождали министр 
образования и науки 
Северной Осетии Элла 
АЛИБЕКОВА и председатель 
Комитета по занятости 
населения региона Чермен 
ЦАХИЛОВ.

Светлана ГРОМОВА

Сергей Меняйло посмотрел, как орга-
низована работа, какие условия здесь 
созданы для сотрудников.

Компания специализируется на раз-
работке и производстве инновационной 
специальной и форменной одежды 
для различных отраслей бизнеса. На 
предприятии налажен полный цикл 
производства: от раскроя и пошива 
до финальной обработки уже готовых 
швейных изделий.

Первый цех на фабрике во Влади-
кавказе открылся в июле 2022 года. 
Сегодня здесь работают 2 швейных 
цеха, готовится к запуску еще один.

Сейчас на фабрике трудятся 170 
человек: 110 операторов швейного обо-
рудования и 15 учеников.

Представители компании рассказали 
Сергею Меняйло, что на предприятии 
сформирован расширенный социальный 
пакет: горячее питание за счет работо-
дателя, доставка на работу и обратно 
транспортом компании в районы и села, 
прохождение медосмотра. Для детей 
работников швейной фабрики организо-
ван отдых в оздоровительных детских и 
спортивных лагерях республики.

Для сотрудников, имеющих ипотеку, 
предусмотрена компенсация уплачен-
ных процентов по кредиту в размере 50 
тыс. рублей в год.

На предприятии также внедрена 
широкая система поощрения: выпла-
чиваются премии по результатам вы-
полнения индивидуального и бригад-
ного планов, годовая премия по итогам 
работы, выплаты за стаж, а также – к 
праздникам.

«БТК-групп» заинтересованы в раз-
витии своих сотрудников и предостав-
ляют каждому возможность получения 
дополнительного образования или 
высшего образования в профильных 
вузах в Санкт-Петербурге и Иваново. 
Повышение квалификации позволяет 
сотрудникам расти внутри компании: 
от оператора швейного оборудования 
до мастеров и технологов.

На сегодняшний день на швейной фа-
брике во Владикавказе открыто более 
100 вакансий. На работу приглашаются 
как кандидаты с опытом, так и без 
опыта работы на швейном производ-
стве, без навыков на промышленном 
швейном оборудовании. Для учеников 
на время обучения предусмотрена вы-
плата стипендии до 27 тыс. рублей.

Сергей Меняйло обсудил с пред-
ставителями компании, какую помощь 
республика готова оказать «БТК-групп» 
в решении кадрового вопроса.

В ближайшее время на производ-
ственную практику на фабрику отпра-
вятся три выпускные группы професси-
онального лицея №4. После получения 
диплома желающие смогут официально 
трудоустроиться на производство.

Принято решение изменить учебную 
программу в профлицее. По словам 
Сергея Меняйло, студентам нужно 
больше практики.

– Ежемесячно на швейную фабрику 
будем отправлять на практику одну 
группу портных профлицея №4. Для 
ребят это отличная возможность погру-
зиться в рабочий процесс, набраться 
опыта у старших и уже начать карьеру 
с серьёзным опытом работы, – сказал 
руководитель республики.

Планируется также организовать на 
«БТК групп» туры с участием жителей 
каждого района республики. Те, кто 
ищет работу, смогут приехать на швей-
ную фабрику, посмотреть на месте, 
какие возможности здесь доступны.

– Поможем набрать специалистов. Не 
только молодёжь, которая учится, но и 
женщины более старшего возраста из 
наших отдаленных населенных пунктов 
могут пройти здесь переподготовку и 
выйти на работу. Хочу высказать слова 
благодарности владельцу «БТК-групп» 
Таймуразу Казбековичу Боллоеву. 
Инвестор выкупил здание, рестав-
рировал, модернизировал и открыл 
такую современную швейную фабрику 
с отличным соцпакетом для своих со-
трудников. Это показательная история 
для других инвесторов, желающих 
развивать лёгкую промышленность в 
республике, – отметил Сергей Меняйло.

КОММЕНТАРИЙ В центре внимания – отчет Правительства России

«ПРОДЕЛАННАЯ РАБОТА ВПЕЧАТЛЯЕТ»

Руководитель законодательного органа власти Таймураз ТУСКАЕВ 
в режиме видео-конференц-связи принял участие в заседании Госдумы, 
на котором рассмотрены результаты деятельности Правительства РФ 
за 2023 год. Доклад представил премьер-министр Михаил МИШУСТИН.

Пресс-служба Парламента РСО–А

По итогам заседания спикер Парламента 
РСО–А дал развернутый комментарий, расска-
зав, на решении каких задач будет сосредоточена 
работа власти всех уровней в текущем году.

– Мы каждый день видим позитивные изме-
нения в нашей жизни, но когда в рамках одного 
отчета говорится о концептуальных направлениях 
и проделанной работе – это впечатляет. Развитие 
отраслей  экономики, сферы образования, здраво-
охранения, сельского хозяйства, культуры стало 
возможным благодаря эффективно выстроенной 
системе госуправления, стабильной и ответствен-
ной бюджетной политике. Все это способствовало 
реализации большого количества инициатив, 
госпрограмм и нацпроектов. 

Серьезная модернизация произошла в первич-
ном звене здравоохранения. Построено и рекон-
струировано более 3 тыс. объектов, закуплено 
более 147 тыс. единиц медицинского оборудова-
ния и порядка 5 тыс. машин скорой помощи. По 

всей стране удалось переоснастить около 600 
сосудистых центров и первичных отделений. Были 
открыты свыше 500 подразделений по амбулатор-
ной помощи онкобольным, расширены программы 
диспансеризации.

О позитивных изменениях свидетельствуют 
и новые уникальные меры поддержки врачей, 
работающих в сельской местности – инициатива 
Президента РФ, озвученная в Послании Феде-
ральному собранию. Это достаточно большой 
вклад и серьезный мотиватор для улучшения 
качества процессов, происходящих в здраво-
охранении. 

Конечно, нельзя не отметить подходы прави-
тельства к воспитанию подрастающего поколе-
ния, начиная с системы дошкольного образова-
ния. По всей стране капитально ремонтируются 
и строятся новые школы и детские сады. Ши-
рокую поддержку получает сфера культуры. 
Приводятся в порядок театры, ремонтируются 
и открываются новые музеи, выставочные залы, 
арт-пространства. Все эти процессы были бы не-

возможны без внедрения проактивной экономи-
ческой политики. 

Обеспечение продовольственной безопасно-
сти, достижение технологического и финансового 
суверенитета страны – в основе формирования 
экономики предложений. Отмечено, что Россия 
стала менее зависимой от сырьевого экспорта, а в 
современной истории нашего государства был со-
бран уже второй рекордный урожай зерновых. На 
8% выросло производство сельхозтехники и почти 
на 40% увеличилось производство оборудования 
для перерабатывающей промышленности. 

В повестке правительства находятся вопросы 
развития российских субъектов. Об этом говорят 
выросшие на 50% консолидированные доходы 
бюджетов регионов и рост объема инвестиций. До-
полнительную устойчивость финансовых систем 
обеспечивает усовершенствованный механизм 
зачисления подоходного налога в региональные 
бюджеты. 

Главная задача, поставленная президентом – 
народосбережение. Совершенствуются социаль-
ные гарантии для поддержки родителей с детьми, 
в особенности многодетные семьи. 

Реализовываются и комплексно решаются 
мероприятия по модернизации коммунальной 
инфраструктуры – сфера, требующая значитель-
ных усилий. 

Промышленность тоже отмечена ростом пока-
зателей. Производство в целом выросло на 3,5%, 
а главным драйвером была названа обрабатыва-
ющая отрасль, прибавившая более чем на 7%, что 
явилось рекордом за последние 10 лет. Наиболь-
ший рост наблюдается у машиностроительного 
комплекса со всеми его направлениями – стан-
костроение, автомобилестроение, авиастроение.

Приняты концептуальные документы стратегии 
развития науки и техники нашей страны. В прошлом 
году была утверждена концепция технологическо-
го развития РФ. В этой связи скажу, что законода-
тельный орган власти республики на регулярной 
основе проводит парламентские слушания по реа-
лизации норм закона о науке и научно-технической 
политике. Наглядно убедились, что вузы Северной 
Осетии и научные учреждения располагают серьез-
ным потенциалом – кадровым, научно-техническим 
для системного и эффективного участия в концеп-
ции технологического развития страны.

Михаил Владимирович сказал о предстоящей 
работе, которая во многом определяется пункта-
ми послания Президента. Среди задач, на реше-
нии которых будет сосредоточена деятельность 
всех органов власти – рост валового региональ-
ного продукта, достижение большей занятости, 
увеличение доходов бюджета.

НАГРАДА Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Знаур ГАССИЕВ 
вручил советнику-посланнику 
посольства Заре ВАЛИЕВОЙ высшую 
награду Республики Южная Осетия – 
орден Дружбы 

Заслужили
По Указу президента Алана ГАГЛОЕВА Зара 
ВАЛИЕВА награждена «За многолетний 
добросовестный труд, заслуги в реализации 
внешнеполитического курса Республики 
Южная Осетия». 

Посольство РЮО в РФ

От имени президента и от себя лично посол поздравил дипломата 
с высокой государственной наградой и пожелал дальнейших успехов 
на благо Отечества. 

Медали МИД РЮО «За вклад в международное сотрудничество» 
был удостоен ветеран посольства Геннадий Цховребов.

Знаур Гассиев поздравил Геннадия Цховребова с заслуженной 
наградой и пожелал ему крепкого здоровья и благополучия.

БЛАГОУСТРОЙСТВО Генеральная уборка

Дружно и слаженно
На общерайонный субботник в Дигорском районе 
вышли коллективы Собрания представителей 
и администрации района во главе с Сосланом 
Цагаевым и Рустамом Туккаевым, сотрудники 
управлений и отделов, представители Совета 
молодежи, жители района. 

А. ИВАНОВ

Был определен фронт работ: очистка территории, прилегающей к 
юго-восточному кладбищу в г. Дигоре, а также участка за школой № 3.

Работали дружно и слаженно. Окрестности кладбища были очи-
щены от накопившегося за зиму мусора и сухой растительности, а  
подъездная дорога к нему вымощена асфальтовой крошкой.

Много хлопот доставили поля за юго-западным кладбищем, школой 
№3, которые из-за близости к бывшему полигону твердых коммуналь-
ных отходов некоторые наши несознательные сограждане  регулярно 
заполняли мусором. Но усилиями участников субботника и на этом 
проблемном участке удалось навести порядок.

В ходе работ была задействована специальная техника, очищены 
значительные площади, вывезены десятки тонн мусора.

Субботники по санитарной очистке и благоустройству будут прово-
диться в течение всего весенне-летнего периода во всех населенных 
пунктах района, чтобы сделать их одними из чистых, благоустроенных 
в нашей республике.

Мир глазами МИДа
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Крупнейший и старейший из них – в Таллине спе-

циализируется на кибероперациях по выведению 
из строя вычислительных сетей критически важ-
ных объектов инфраструктуры – всего, что еже-
дневно обеспечивает нашу жизнедеятельность.

Украинские кибермошенники, преступники, экс-
тремисты и террористы выводят деньги со счетов 
простых россиян и банковских структур, взла-
мывают серверы, наносят значительный ущерб 
работе школ, больниц, предприятий. С территории 
Украины распространяется дезинформация о го-
товящихся нападениях и минированиях.

География размещения киберцентров про-
должает расширяться за счет Албании, Грузии и 
Молдавии.

• В эти дни исполняется 80 лет освобождения 
Одессы и Крыма. Одесская наступательная опера-
ция началась 26 марта 1944 г., и 10 апреля Одесса, 
оккупация которой длилась 907 дней, была осво-
бождена от фашистов.

С 8 апреля по 12 мая 1944 г. была проведена 
блестящая наступательная операция по освобож-
дению Крыма от фашистов. 9 мая 1944 г. ознамено-
валось освобождением Севастополя и полным раз-
громом группировки немецких и румынских войск.

Официальный представитель МИДа РФ Мария 
Захарова дала этому следующую оценку: «К со-
жалению, приходится констатировать, что сегодня 
Одесса вновь оккупирована фашистами – только 
теперь уже не немецкими и румынскими, а совре-

менными украинскими, которые служат «ширмой» 
для стран НАТО (среди них – Германия и Румыния)».

В 2022 г. в Одессе демонтировали памятники 
Екатерине II и Суворову. Заставляя народ отказы-
ваться от своих корней, киевский режим формиру-
ет поколение манкуртов. Но у народа, не имеющего 
истории, не может быть будущего.

Память о событиях весен 1944 и 2014 годов, 
когда произошло другое великое историческое 
событие – воссоединение Крыма с Россией и об-
ретение Россией Города-героя Севастополя, имеет 
особое значение для всех граждан нашей страны. 

Это – один из важнейших факторов укрепления 
взаимосвязи поколений в борьбе с неонацистскими 
идеями. Это нравственный долг нынешних поко-
лений перед теми, кто кровью и жизнью заплатил 
за спасение человечества от ужасов «коричневой 
чумы».

• 3 апреля отмечалась 32-я годовщина установ-
ления дипломатических отношений между Россией 
и Арменией. А накануне министр иностранных дел 
Армении А. Мирзоян заявил, что основными пар-
тнерами для Еревана сейчас являются США и ЕС. 

При этом Армения является членом ЕАЭС, ОДКБ 
и СНГ. Республика получает финансовую, экономи-
ческую прибыль от этого взаимодействия, эти струк-
туры принципиально важны для ее безопасности.

Что же касается планов США и НАТО в регионе, 
то в сентябре 2023 г. в Армении прошли учения 
с участием США, 19 марта там побывал генсек 
НАТО, а с 1 апреля в Ереване находятся инструк-
торы Пентагона.

«Это все мероприятия антироссийской направ-
ленности, нацеленные на дестабилизацию ситу-
ации внутри региона, – считает Мария Захарова. 
– Разворот на 180 градусов отражает стремление 
нынешних армянских властей пожертвовать всем 
массивом связей с Россией и другими ближай-
шими союзниками и партнерами. Вопрос в том, 
что они не нас предают, а свой народ. Вот в чем 
проблема!»

А с 30 марта банки Армении прекратили обслу-
живание карт «Мир». Этот шаг МИД РФ проком-
ментировал так: «С сожалением констатируем, 
что Ереван подчинился давлению Запада и в этом 
вопросе. Экономика страны понесет ощутимые 
потери, а ее граждане столкнутся с серьезными 
неудобствами. Работающим в России армянам 
станет труднее переводить деньги на родину. 
Возможность платить картой потеряют наши 
туристы – в прошлом году их число превысило 1,1 
млн человек. Есть и другие примеры того, как это 
ударит по экономике Армении».

• Завтра исполняется 30 лет русскоязычному 
сегменту Интернета – «Рунету». Он входит в трой-
ку самых быстрорастущих национальных доменов 
и в пятерки крупнейших и самых популярных. 

«Динамичный рост русскоязычного сегмента 
всемирной сети – залог нашего цифрового су-
веренитета, а также показатель творческого 
потенциала, активности российских граждан и 
наших соотечественников во всем мире», – так про-
комментировала данное событие Мария Захарова.

Выполнить пункты президентского Послания!
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Однако зачастую их устранение 

упирается в необходимость полной 
реконструкции старых зданий, что 
невозможно осуществить ни силами 
коллективов учебных заведений, ни 
даже местных администраций. Выход 
только один – их закрытие, но тогда 
возникнет серьезная социальная 
проблема.

Правительству поручено подгото-
вить проект решения проблемы.

На заседании глава республики 
вновь вернулся к проблеме сверх-
нормативного скопления транзитного 
транспорта. К уже принимаемым 
мерам он поручил внедрить механизм 
заблаговременной регистрации боль-
шегрузов в электронной очереди.

Следующим вопросом стало за-
вершение отопительного сезона и 
подготовка к следующему. Для этого 
правительству поручено в короткие 
сроки разработать и принять соот-
ветствующий план.

И вновь глава республики вернулся 
к вопросам ликвидации последствий 
в п. Южном, а именно восстановле-
нию снесенного паводком перехода к 
одному из частных домов. Глава АМС 
Владикавказа Вячеслав Мильдзи-
хов отметил, что данное сооружение 
было создано незаконно несколько 
десятилетий назад, а на его восста-
новление требуется 900 тыс. руб.

Несмотря на возражения, глава 
республики поручил восстановить 
строение. Такой же была его реакция 
и на ответ Минздрава республики о 
невозможности открытия аптечного 
пункта в В. Згиде ввиду его мало-
численности.

Руководитель республики назвал 
ответ отпиской и заметил, что офи-
циальные лица, отчитываясь о ре-
зультатах работы, зачастую говорят 
не о людях, в интересах которых 

проводятся мероприятия, а о коли-
чественных показателях.

– Не надо мерить людей в ква-
дратных метрах! – обратился к под-
чиненным Сергей Меняйло. – Жители 
Згида не виноваты, что их всего 70, а 
не 100, как требуют ведомственные 
нормативы. Это не основание лишать 
их права на медобслуживание. Ап-
течные пункты должны быть во всех 
населенных пунктах!

По этому вопросу глава республики 
также отдал распоряжение.

«Чувствительным вопросом» 
Сергей Меняйло назвал и ситуацию 
с междугородными перевозками  
жителей Беслана. Он поручил от-
крыть параллельные государствен-
ные маршруты и провести проверку 
деятельности существующей компа-
нии-перевозчика.

И вновь, обращаясь к руководите-
лям всех рангов, глава республики 
добавил: «Оперативней реагируйте 
на проблемы! Люди сами вам их под-
сказывают в соцсетях и обращениях»

Тема автобусного сообщения с Бес-
ланом была продолжена и в другом 

аспекте. В мае начинается рекон-
струкция старого здания аэропорта, 
который станет международным 
терминалом.

Глава республики особо подчер-
кнул, что это единственный в стране 
аэропорт, на реконструкцию которого 
выделены федеральные средства. 
Однако коренного изменения требу-
ют и транспортное сообщение с ави-
аузлом, и инфраструктура для этого.

«У людей должно быть право выбо-
ра способа добраться до аэропорта 
– на такси, своей машине или на авто-
бусе!» – сказал Сергей Меняйло и по-
ручил открыть автобусные маршруты 
в воздушную гавань из Владикавказа 
и Беслана.

Далее глава республики перешел 
к перечню поручений по исполнению 
положений Послания президента 
страны. Они включают разработку 
и осуществление программ развития 
малых городов и сел, планы раз-
вития на основе инвестиционных 
бюджетных кредитов, продолжение 
программы по переселению жильцов 
из аварийных домов и улучшение жи-

лищных условий сельчан, программу 
сохранения исторических объектов, 
газификацию садоводческих това-
риществ.

Особо глава республики остано-
вился на программе подготовки ка-
дров для экономики. «Хватит уже 
плодить юристов и бухгалтеров, – 
сказал он. – Давно пора выпускать 
специалистов в разных отраслях 
промышленного, строительного и 
сельхозпроизводства!»

Для этого правительству поручено 
разработать республиканскую про-
грамму подготовки кадров, которая, 
в частности, будет включать профо-
риентационную работу и стажировку 
молодых кадров рабочих специаль-
ностей на предприятиях с возможно-
стью дальнейшего обучения и повы-
шения уровня образования.

Последним, но не по значимости, 
стал вопрос о выполнении федераль-
ных программ. В графике идут работы 
по 21 из них, с отставанием – 2, а 
практически не выполняются 3. 

Глава республики подробно поин-
тересовался причинами отставания 
и невыполнения каждой программы и 
потребовал еженедельного отчета об 
устранении недочетов и дальнейшем 
выполнении всех программ. 

При этом он опять сделал подчи-
ненным замечание: «Наступила вес-
на – пора работ, мы ждем большой 
турпоток, а вы все раскачиваетесь. 
Лишь некоторые министерства ак-
тивно работают с федеральными 
ведомствами, а я и Борис Борисович 
(Джанаев – ред.) не можем делать 
работу за всех!»

И все же глава республики не раз 
повторил, что по уровню выполне-
ния федеральных проектов респу-
блика находится в лидерах и была 
отмечена вице-премьером Маратом 
Хуснуллиным.

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ Сенатор РФ 
Виталий Назаренко навестил раненых 
солдат во Владикавказском военном 
госпитале

«Всегда на связи»
Вчера с посещения «412 военного госпиталя» 
Минобороны России во Владикавказе начал 
свою рабочую поездку в Северную Осетию 
сенатор РФ Виталий НАЗАРЕНКО. Вместе с на-
чальником Владикавказского госпиталя Арка-
дием СМОЛЬНИКОВЫМ представитель Совета 
Федерации навестил проходящих здесь реаби-
литацию солдат, которые получили ранения при 
выполнении своего воинского долга.

Залина АЛБОРОВА

Виталий Назаренко пообщался с бойцами, поблагодарил каждого 
за мужество, героизм и образцовое служение Отечеству. Сенатор 
также рассказал, какие законодательные инициативы в настоящее 
время реализуются в Совете Федерации для усиления мер поддерж-
ки участников СВО и их семей.

«Для меня сегодня большая честь – лично сказать спасибо каждо-
му находящемуся здесь бойцу за те подвиги, которые совершаются 
ради будущего нашей Родины и каждого жителя России», – отметил 
Виталий Назаренко.

Сенатор поделился с ребятами своими личными контактами, 
чтобы бойцы могли в любое время связываться с ним при возникно-
вении каких-либо вопросов, в которых Виталий Назаренко может 
о казать содействие.

Особую признательность парламентарий выразил квалифициро-
ванному персоналу госпиталя за те усилия, которые специалисты 
прилагают для скорейшего восстановления раненых.

«Военнослужащие проходят во Владикавказском госпитале 
очередной этап оказания медицинской помощи и получают от пер-
сонала медучреждения всю необходимую специализированную 
помощь», – отметил руководитель военно-медицинского учреждения 
Аркадий Смольников и поблагодарил сенатора за личное внимание, 
которое оказано героям Родины в непростой для них период.  
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

По вопросам 
размещения рекламы 
и платных объявлений 

обращайтесь 
по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72.

ПРОЕКТ    В школах продолжается патриотическая акция «Парта героя»

СВОИХ НЕ ЗАБУДЕМ!
Россияне, которые участвовали в ходе СВО и погибли, выполняя боевые задачи, останутся в памяти не 
только их родственников и сослуживцев, но и других граждан нашей страны. 

Владимир АБАГОВ

Во многих школах устанавливают «парты 
героев». В классе такая парта явно выделя-
ется среди других. Почетное право сидеть 
за ней получают отличники и активисты. На 
парте указано имя героя, есть фотография и 
история погибшего воина. Образовательный 

проект, запущенный «Единой Россией», в до-
ступной форме рассказывает школьникам о 
земляках, совершивших доблестные поступки 
и проявивших личное мужество. В Северной 
Осетии данный проект успешно реализуется 
во многом благодаря усилиям председателя 
общественной организации семей погибших 
защитников Отечества, мамы Героя России 

Андрея Днепровского Татьяны Днепров-
ской.

На минувшей неделе патриотическая акция 
«Парта героя» прошла в СОШ №1 с. Тарского 
Пригородного района РСО–А.

Помимо Татьяны Рубеновны активное уча-
стие в организации мероприятия приняло 
командование 429-го мотострелкового полка 
нашего мотострелкового соединения. Слова 
благодарности хотелось бы выразить в адрес 
врио командира в/ч №43057 подполковника 
Магомеда Абдулкеримова,  и. о. заместителя 
командира по военно-политической работе 
лейтенанта Александра Якунина и инструк-
тора по общественно-государственной под-
готовке Натальи Ждановой.

Герои из Осетии, уроженцы с. Тарского  
Герман Тедеев, Роберт Кобесов и Чермен 
Наниев являлись военнослужащими 429-го 
мотострелкового полка, а Заур Кантемиров 
служил в 126-й отдельной гвардейской брига-
де береговой обороны. 

О подвигах доблестных воинов, награж-
денных посмертно орденами и медалями, 
собравшимся рассказали их боевые товари-
щи. В классах тарской школы установлены 
памятные доски в честь мужественных во-
инов-земляков и парта героя с фотографией 
кавалера ордена Мужества Германа Тедеева. 
Слава Героям России, вечная слава! Они на-
всегда в нашей памяти.

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЕРОЕВ

ОН БИЛСЯ ДО ПОСЛЕДНЕГО
Дмитрий АЛЕХИН (позывной «Ара») – боец с несгибаемой силой духа, которая вела его вперед. 

Залина ГУБУРОВА

Сложно поверить, что ни родные, ни дру-
зья уже не услышат его шуток, не обнимут 
крепко-крепко… 31 октября 2023 года жизнь 
25-летнего Димы трагически оборвалась в зоне 
проведения СВО.

 Мы пообщались с мамой героя Еленой Але-
хиной. «Дима – второй ребенок в семье. Дети 
на нашей улице его просто обожали, те, кото-
рые были постарше, нянчили по очереди. Он 
был всеобщим любимцем. Очень смышленым, 
находчивым, энергичным. В школьные годы 
Дима занимался каратэ, был смелым, всегда 
мог заступиться за товарищей. Окончил 24-ю 
школу, после 9-го класса по моему совету по-
ступил в железнодорожный техникум. Сразу 
после окончания летом 2018 года проходил 
срочную службу в рядах Российской армии, 
в Кантемировской дивизии в Подмосковье. 
Несмотря на недобор веса и то, что врачи 
не допускали его на службу, говоря, что он 
непригоден, Дима настоял на своем, проявив 
мужской характер», – рассказывает мать.

Спустя полгода службы командиры из г. 
Пскова приехали отбирать призывников на 
контракт в разведку, рассказывая о работе 
без прикрас и никого не уговаривая. Дима и 
еще один боец заинтересовались. Так в 21 
год, совсем еще молодой, худощавый парень 
с горящими глазами принял решение служить 
по контракту. Об этом Дима рассказал только 
старшему брату Вадиму. И лишь собрав все 
документы, поделился планами с родителями. 
С 2019 года служил в войсковой части №64044 
в Пскове. 

 Через год службы по контракту гвардии 
ефрейтор Алехин уже был основным развед-
чиком в своей группе.

 Уважение руководства Дима заслужил не 
только усердной работой, но и своим отноше-
нием к окружающим. Волевой, добрый, спра-
ведливый, он всегда стоял горой за близких. 
Был душой компании, много шутил. 

 Дмитрий имел отличную горную подготов-
ку, прекрасно катался на лыжах, занимался 
скалолазанием, обладал навыками спасения 
в горах. 

Алехин участвовал в армейских соревнова-
ниях «Эльбрусское кольцо», его команда за-
няла первое место. Смелый парень совершил 
24 официальных прыжка с парашютом и 10 
неофициальных.

 В 2020 году целых полгода боец провел в 
Сирии, был награжден медалью участника 
военной операции и знаком отличия группи-
ровки войск Вооруженных сил РФ в Сирий-
ской Арабской Республике «Вместе к миру», 
грамотой за мужество и самоотверженность, 
проявленные при выполнении воинского долга 
в борьбе с международным терроризмом. По 
возвращении  летом 2021 года Дима побывал в 
отпуске дома в Осетии, затем снова отправил-

ся в Псков на службу. А уже в феврале 2022-го 
уехал на передовую в зону СВО. Понимая, что 
нужен там, он делал все, что от него требовало 
командование. Военный разведчик состоял в 
головном дозоре, самом важном звене разве-
дывательной группы, состоявшей из четверых 
опытных и надежных военнослужащих.

  Командиры доверяли ефрейтору важные 
задачи со сложнейшими видами оружия, ко-
торым владели единицы, все были уверены в 
его качественной подготовке. 

В  ходе СВО Дмитрий не раз проявлял муже-
ство и героизм. На его груди засияли многочис-
ленные награды. Указами Президента России 
он был награжден медалями «За отвагу», 
«За боевые отличия», орденом Мужества. 
Еще один орден Мужества боец получил по-
смертно…

«Как-то Дима не выходил на связь целых 
три месяца, что мы тогда пережили… Очень 
волновались, – вспоминает мама Елена. – И 
тогда Дима написал мне письмо, чтобы как-то 
успокоить. Я храню его по сей день. Созва-
нивались крайне редко, потому что, когда 
ребята уходили за «ленту», Дима всегда пред-
упреждал, что не будет на связи. «Мама, без 
паники, у меня все отлично», – успокаивал он. 
7 октября 2023-го мы проводили Диму из от-
пуска, приезжал, как будто попрощаться… А 
уже 31 октября пришла страшная весть о его 
гибели», – с болью говорит она.

 Трагедия случилось в селе Ивановке, на 
Купянском направлении. В тот день группу от-
правляли на задание. «По словам товарищей 
Димы, ребята стали свидетелями того, что 
наши оказались в окружении ВСУ. И тогда 
четверо бойцов, в числе которых был и Дима, 
включились в бой. Вообще, сослуживцы 
не раз мне рассказывали, как он спасал им 
жизни, хотя сам о своих подвигах никогда не 
говорил нам», – поделилась Елена. 

Погиб Дмитрий Алехин как настоящий герой, 
не отступив во время смертельной опасности. 
Он бился до последней секунды и успел до-
стойно выполнить поставленную задачу ценой 
своей жизни.

ПЕРСПЕКТИВА    
Нужен ли курортный 
сбор Северной Осетии?

Ðàñêðûòü 
òóðèñòè÷åñêèé 
ïîòåíöèàë 
ðåñïóáëèêè
С 1 апреля в Санкт-
Петербурге согласно 
законодательству ввели 
процедуру курортного 
сбора. Этот обязательный 
взнос будет взиматься за 
проживание на коммерческих 
объектах размещения, таких 
как гостиницы, апарт-отели 
и хостелы. Предполагаемый 
размер сбора не превысит 
100 рублей с каждого 
совершеннолетнего туриста 
за сутки пребывания на 
территории региона и будет 
устанавливаться местной 
администрацией. 

Алан БЕСОЛОВ 

Этот механизм успешно внедрен в не-
скольких регионах России, способствуя 
значительному увеличению доходов мест-
ных бюджетов. В контексте Северной 
столицы следует обратить внимание на 
потенциал внедрения подобной практики, 
на мой взгляд, и в нашей республике. 

Северная Осетия – Алания обладает зна-
чительным туристическим потенциалом. 
Ее культурное наследие, уникальные при-
родные и исторические памятники, чару-
ющая природа и гостеприимство местного 
населения привлекают путешественников 
из разных уголков России и мира. Однако 
для более полного раскрытия туристиче-
ского потенциала и повышения качества 
обслуживания необходимо еще большее ин-
вестирование в развитие инфраструктуры. 

Введение курортного сбора – распро-
страненная практика в российских тури-
стических регионах. Успешный опыт Крас-
нодарского, Ставропольского и Алтайского 
краев, где такой сбор уже функционирует, 
может служить образцом для Северной 
Осетии – Алании. Введение курортного 
сбора может стимулировать улучшение 
инфраструктуры, что важно для дальней-
шего развития регионального туризма. 
Собранные средства предлагается направ-
лять на реализацию мероприятий по стро-
ительству, реконструкции и модернизации 
объектов, которые сделают пребывание 
туристов более комфортным и безопасным. 
Речь идет о создании новых гостиниц, до-
рог, об улучшении санитарного состояния 
территорий и благоустройстве популярных 
мест отдыха. Эти меры не только повысят 
привлекательность курортов республики, 
но и поспособствуют увеличению потока 
отдыхающих, что в долгосрочной перспек-
тиве укрепит материальную базу региона и 
позволит создавать новые рабочие места 
в туристической сфере. Дополнительное 
финансирование объектов культурного 
наследия обеспечит сохранение уникаль-
ного историко-культурного облика региона, 
укрепляя его статус как одного из центров 
туризма на Северном Кавказе. 

В рамках предложения о введении ку-
рортного сбора в республике важным 
аспектом становится льгота для детей до 
18 лет. Согласно предложенному механиз-
му данная категория гостей региона осво-
бождается от уплаты курортного сбора. 
Это решение не только укрепит социаль-
ную справедливость, но и простимулирует 
семейный отдых в регионе, поддерживая 
интерес к Северной Осетии – Алании как к 
привлекательной для семей с детьми точке 
на карте России. 

Учитывая, что дети становятся частой 
«причиной» для путешествий семей, их 
освобождение от курортного сбора сни-
жает финансовую нагрузку на семейные 
бюджеты. И, повторюсь, позволит допол-
нительным образом стимулировать раз-
витие туристической инфраструктуры, в 
частности, это создание и улучшение услуг 
и развлечений для семей с детьми. Таким 
образом, мера не только способствует рас-
ширению культурного и развлекательного 
опыта для молодых посетителей, но и ведет 
к дополнительному пополнению бюджета 
казны за счет увеличения общего потока 
туристов. 

По примеру Санкт-Петербурга также 
стоит предусмотреть льготы для опреде-
ленных категорий граждан, которые по 
социальным, экономическим или медицин-
ским причинам могут быть освобождены 
от уплаты этого сбора. К таким категориям 
могут относиться пенсионеры, инвалиды, 
ветераны войн и боевых действий, а также 
другие группы граждан, нуждающихся в 
особой поддержке. Цель таких исключений 
– снизить финансовую нагрузку на наибо-
лее уязвимые слои населения, обеспечив 
при этом равные возможности для доступа 
к курортным ресурсам республики. 

Мы живем в пору перемен и инноваций, 
особенно в сфере туризма. Предлагаемое 
новшество может стать важным шагом для 
улучшения туристической инфраструкту-
ры, обогащения культурного опыта посе-
тителей и способствовать созданию новых 
рабочих мест. Однако решение о внедрении 
данной практики должно быть утверждено 
после тщательного обсуждения с учетом 
интересов всех заинтересованных сторон. 
Важно найти баланс между финансовыми 
выгодами и социальной справедливостью, 
чтобы обеспечить процветание туристи-
ческой отрасли и благополучие местного 
населения. 

ГРАНИ ТВОРЧЕСТВА   В Национальном музее РСО–А проходит выставка 
произведений, представленных преподавателями МБУДО «Детская художественная 
школа» Правобережного района

ПЕДАГОГИ-ХУДОЖНИКИ
Аркадий АБАЕВ, Асланбек ДЗУСОВ, Ольга ИГНАТЕНКО, Анета ДЗУСОВА, Лаура ТЕГЕТАЕВА, Лариса 
ХАМИЦЕВА и Альбина ЦАГАРАЕВА (директор школы) выставили более 70 работ разных жанров (портрет, 
натюрморт, пейзаж) и тематические композиции. 

Татьяна ШЕХОДАНОВА,
фото автора

– Замечательно, что в этом пре-
красном выставочном зале про-
ходит такая выставка! Педагог 
должен быть творческой лично-
стью. Очень важно, что учителя, 
которые здесь выставились, яв-
ляются такими профессионала-
ми, ведь они показывают пример 
своим ученикам. Я вижу картины, 
которые действительно восхища-
ют. Они написаны с теплотой и 
старанием. Все работы разные, 
но очень душевные, – сказал на 
открытии председатель регио-
нального отделения ВТОО «Союз 
художников России» по Северной 
Осетии, заслуженный художник 
РФ Таймураз Маргиев, который 
является выпускником этой шко-
лы. 

Кузница художников была ос-
нована в 1970 году в г. Беслане 
Борисом Тогузовым, благодар-
ность которому выражали при-
сутствовавшие на мероприятии 
известные художники Ахсар Есе-
нов, Олег Басаев, Владимир 
Айларов, Ахсар Ахполов. Он 
удивительным образом сумел 

передать своим воспитанникам 
любовь к искусству и повлиять 
на выбор жизненного пути многих 
из них.

На открытии были ученики, ко-
торые очень внимательно рассма-

тривали картины своих педагогов, 
находя новые приемы для своих 
работ. 

Поприветствовал коллектив 
школы начальник Управления 
культуры Правобережного района 

РСО–А Батраз Хугаев, отметив, 
что в художественной школе ра-
ботают педагоги высокого уров-
ня. Он выразил уверенность, что 
многие жители района посетят 
выставку земляков.

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  СРОЧНО! уютную, светлую 
3-КОМ. КВ. ул. план. общ. пл. 
83 м2 на 8 эт. 9-эт. дома (кап. 
рем., кухня-гостиная пл. 15 м2, 
комн. изолир., с/у разд., закр. 
балкон, окна во двор и улицу, 
частич. мебель, камера ви-
деонаблюд., лифт, в шагов. 
доступн. 2 детских садика и 
школа, продук. маг., аптеки, 
фитнес-клуб, рестораны и др., 
парковка открытая во дворе 
и закр. охраняем. платн. неда-
леко от дома, хор. транспорт. 
развязка) на ул. Весенней, 15, 
корп. 3 – 7 млн 200 тыс. руб. 
Торг.  Тел. 8-918-708-32-19, Ма-
рина.

 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

КУПЛЮ 
  1-КОМ. КВ. с косм. ремон-

том пл. от 30 м2. Общие дворы и 
общежития не рассматриваем. 
Располагаем суммой 4 млн руб. 
наличными. Рассмотрим разные 
районы. Тел. 8-928-862-52-00.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление на-
следства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Некрасова, 2, тел. 8-918-826-41-
39.

  Заур ТАНДЕЛОВ ОКАЗЫВА-
ЕТ ЮРИДИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ на 
дистанционном уровне в режиме 
онлайн через ватсап: признание 
банкротом; оформления мансар-
ды; приватизация земли и домов; 
консультация; составление ис-
ковых заявлений, жалоб и под-
готовка документов в суд. Тел. 
8-909-474-29-87. 

  САНТЕХНИКА: отопление, 
установка котлов (напольный, 
стеновой) и радиаторов; ванн, 
раковин, унитазов; замена сто-
яков, канализац. И ДР. РАБО-
ТЫ. Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, в т. 
ч. и мелкий ремонт. Тел.: 8-918-
823-46-17, 93-46-17.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ, в т. ч. МЕЛКИЕ. 
Тел. 8-989-742-64-37.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
91-90-05, 8-918-821-90-05, 8-918-
821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с га-
рантией. УСТАНОВКА ЦИФРО-
ВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН 
«ТРИКОЛОР HD», «НТВ плюс». 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. Га-
рантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 97-
36-36. 

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ и ТАБУ-
РЕТОВ и т. д. Тел. 8-919-428-
64-62.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ: воро-
та, перила, навесы из лек-
сана, решетки и беседки; 
ПОКРАСКА ВОРОТ и многое 
другое. Тел. 8-909-473-81-38, 
Казбек.

 

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИТЕЛЬ-
НЫЕ РАБОТЫ: фундамент, 
кладка, стяжка, штукатурка, 
малярные работы. Тел. 8-928-
492-25-53.

 

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ во дворах и на ули-
цах. Менее 80 м2 не предлагать. 
Тел. 8-918-822-28-21; 51-44-65.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка гранитной и тро-
туарной плитки, бетонные 
опалубки, установка памят-
ников. Тел. 8-918-826-17-30, 
Нугзар.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка плитки, гранит, рестав-
рация могил. Тел.: 8-928-072-64-
84; 8-909-476-57-60.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, использу-
ем гербициды от сорняков. Ра-
ботаем добросовестно в тече-
ние 14 лет. Выезжаем в села. 
Цены умеренные. Тел.: 8-988-
870-67-26, Ира.

 РАЗНОЕ 
  ТРЕБУЮТСЯ ОБУВЩИКИ 

ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ И РЕ-
МОНТУ ОБУВИ. З/пл по до-
говор. Тел. 8-928-235-73-83, 
Батраз.

  ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ, 
РАБОТА В ДНЕВНОЕ ВРЕМЯ. 
Тел. 8-918-820-45-72.

  ТРЕБУЮТСЯ ПРОДАВЩИ-
ЦЫ В ПРОДУКТОВЫЙ МАГА-
ЗИН (2 чел.). График работы с 
8.30 до 22 (2 дня через 2 дня). 
З/п. догов. Вечером доставля-
ем домой. Тел. 8-918-829-33-44.

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 
МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»   
Опыт реабилитационных центров 
страны – тема беседы

В числе лучших
В режиме видеоконференции состоялось 
заседание «круглого стола» на тему: 
«Медицинская и социальная реабилитация 
больных наркоманией». Мероприятие было 
организовано Комитетом по охране здоровья 
Государственной думы Российской Федерации.

Республиканский 
наркологический диспансер

В работе заседания от нашей 
республики приняли участие 
представители министерств 
здравоохранения и труда и со-
циальной защиты, аппарата 
антинаркотической комиссии 
при главе республики, руко-
водители некоммерческих и 
негосударственных реабили-
тационных центров.

Актуальность рассмотрения 
данного вопроса связана с 
тем, что с сентября 2023 года 
федеральным законодатель-
ством определены уполномо-
ченные органы по медицинской 
и социальной реабилитации 
наркопотребителей.  Принят 
совместный приказ Министер-
ства здравоохранения  и Мини-
стерства труда и социальной 
защиты Российской Федерации 
от 3.05.2023 г. № 208н/432н «Об 
утверждении порядка прохож-
дения больными наркоманией 
медицинской и социальной реа-
билитации» и иных нормативно- 
правовых актов.

У частники «круглого стола» 
проанализировали правопри-
менительную практику, осно-
ванную на положениях Феде-

рального закона от 5 декабря 
2022 г. № 504-ФЗ «О внесении 
изменений в статью 54 Феде-
рального закона от 8 января 
1998 г. № 3-ФЗ «О наркотиче-
ских средствах и психотропных 
веществах».

В ходе заседания доклад-
чиками была отмечена и вы-
соко оценена сложившаяся 
практика в сфере медицинской 
реабилитации наркозависи-
мых Республиканского нарко-
логического диспансера Ми-
нистерства здравоохранения 
Республики Северная Осетия 
– Алания. Опыт работы реко-
мендован другим российским 
регионам.

Количество реабилитацион-
ных коек в организациях (уч-
реждениях) нашей республики, 
осуществляющих деятельность 
в сфере реабилитации и ресо-
циализации лиц, употребляю-
щих наркотические средства 
и психотропные вещества в 
немедицинских целях, насчи-
тывает 174 койки. Средняя их 
заполняемость в этих учрежде-
ниях составляет 95%.

Число лиц, прошедших реа-
билитацию в республике, – 446 
человек. 
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УТЕРЯННЫЙ
диплом серии  101505  № 

0702186, регистрационный № 
291, выданный в 2018 г. ФГБОУ 
ВО «Горский государственный 
аграрный университет» на имя 
ПАМБУХЧЯН Карины Элиз-
баровны, считать недействи-
тельным.

В КОНЦЕ НОМЕРА

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2024 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм собственности, учебных и культурно-

зрелищных заведений по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

Тел.: 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

@ A B C DE F G H I JKLM N OPQRST U V W X Y Z [ 5 4 a bСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных техно-
логий и массовых комму-
никаций по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния (Управление Роском-
надзора по Республике 
Северная Осетия-Ала-
ния) (ПИ № ТУ15-00161 
от 10 октября 2023 г).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18,  25-93-72, 
корректорская –25-94-87.

Корректоры номера: 
4 стр. – Елена Натрошвили,
1, 2 стр. – Людмила Хинчагашвили,
3 стр. – Олег Габолаев.
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РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

ВАКАНСИЯ!
ООО «Аметист»

ТРЕБУЕТСЯ ОПЕРАТОР для работы
на производственной линии (мужчина).

Опыт работы на производстве 
необязателен.

Обучение – в процессе работы. 
Зарплата – от 45 тыс. руб.
(по результатам собеседования).
Телефон для справок 8-918-838-18-52.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

В ОРГАНИЗАЦИЮ
ТРЕБУЮТСЯТРЕБУЮТСЯ

ВОДИТЕЛЬ на а/м самосвал «КамАЗ».
ВОДИТЕЛЬ на а/м «КрАЗ» (бортовой).
Зарплата по договоренности.

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 30 àïðåëÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ПРОДАЮТСЯ 

СЕМЕНА КУКУРУЗЫ 
краснодарского калибровочного 
завода «Кубань» 291 AMB в меш-
ке 50 тыс. шт. – 3200 руб. 

Дистрибьютор ККЗ 
Борис Дзотцоев.

ТЕЛ. 8-903-483-58-97.

ПО ЗАКОНУ 
Прокуратура 
Ардонского района 
выявила нарушения 
при предоставлении 
гражданам 
государственных 
услуг

Ïðåâûñèëè 
ðåãëàìåíò

В соответствии с требова-
ниями действующего зако-
нодательства решение о на-
значении государственного 
пособия на ребенка или об 
отказе в назначении указан-
ного пособия принимается 
органом социальной защиты 
населения в течение 10 рабо-
чих дней после обращения. 

Пресс-служба 
Прокуратуры РСО–А

Проведенной прокуратурой 
Ардонского района Республи-
ки Северная Осетия – Алания 
проверкой установлено, что в 
районное Управление социаль-
ной защиты населения местной 
жительницей было подано заяв-
ление о назначении ежемесячной 
денежной выплаты нуждающей-
ся в поддержке семье, назначае-
мой с месяца рождения ребенка 
по месяц исполнения ребенку 
шестнадцати лет.

Проверка показала, что упол-
номоченным органом заявление 
рассмотрено свыше предусмо-
тренного законом срока.

По выявленным нарушениям 
прокуратурой района руководи-
телю Управления социальной за-
щиты населения по Ардонскому 
району внесено представление, в 
отношении ответственного долж-
ностного лица возбуждено дело 
об административном правонару-
шении по ч. 1.1 ст. 5.63 КоАПа РФ 
(нарушение законодательства 
об организации предоставления 
государственных и муниципаль-
ных услуг).

Акты прокурорского реагиро-
вания рассмотрены и удовлетво-
рены, виновное лицо привлечено 
к административной ответствен-
ности в виде штрафа.

ДРАМАТИЧНАЯ НИЧЬЯ
«Ленинградец» (Санкт-Петербург) – «Алания» (Владикавказ) – 3:3 (1:1)
 6 апреля. Мелбет – Первая лига, 26-й тур. Рощино, стадион «Рощино-арена». 
 Главный судья – Андрей Фисенко (Владивосток).
  «Ленинградец»: Карабашев, Беляев, Волков, Яковлев (Каптилов, 81), Калугин, Хитяев (Колес-

ниченко, 69), Горелишвили, Суханов, Шепелев, Бачинский (Апеков, 69), Жиронкин (Ильин, 77).
 «Алания»: Солдатенко, Багаев, Плиев, Тарба, Цаллагов, Дауров (Гаглоев, 46), Чочиев, Бутаев, 

Хабалов (Качмазов, 54), Караев (Цараев, 46), Гиоргобиани. 
 Голы: Цаллагов, 2 – 0:1; Бачинский,10 – 1:1; Гаглоев, 50 – 1:2; Горелишвили, 80 – 2:2;  Суханов, 

85 (с пенальти) – 3:2; Гиоргобиани, 90+1 – 3:3.
  После  домашнего проигрыша одному из аутсайдеров – «Черноморцу» 
– красно-желтые отправились в гости к еще одному сопернику из 
подвала турнирной таблицы. Владикавказцы в матче с «Ленинградцем» 
не могли рассчитывать на Ислама Машукова и Давида Шавлохова, 
получивших дисквалификацию из-за перебора «горчичников».

 Вячеслав СТЕПАНОВ

 Игра началась очень живо, без малейшей 
«разведки», и уже к 10-й минуте обе команды 
по разу огорчили друг друга. На второй минуте  
курьезный гол, дебютный за «Аланию», забил 
Ибрагим Цаллагов, заблокировавший вынос 
мяча игроком хозяев, в результате чего от его 
ноги кожаный снаряд залетел в сетку. Вскоре, 
Максим Бачинский открылся в штрафной под 
передачу с фланга и нанес точный удар в даль-
ний угол. Через пару минут тот же Бачинский 
бил по пустым воротам, но Ростислава Солда-
тенко подстраховал Алан Багаев, отбивший 
мяч с самой линии. В свою очередь голкипер 
«Ленинградца» Никита Карабашев парировал 
удары Алана Хабалова и Алана Чочиева. Не-
угомонный Бачинский в концовке тайма опасно 
бил метров с 12, но мяч пролетел в сантиметрах 
от штанги.

  Подопечные Евгения Калешина, повторяя 
картину начала матча, вновь вышли вперед на 
старте второй 45-минутки. Вышедший на замену 
в перерыве молодой Тарас Гаглоев получил 
выверенный пас от Хабалова и переправил мяч 
в цель, забив первый гол за «Аланию» в рамках  
Первой лиги. Тут же питерцы могли отыграться, 
однако, Солдатенко в отличном стиле париро-
вал удар Владислава Волкова головой в упор. 
Из-за штрафной мощно выстрелил Чочиев, и тут 
блеснул мастерством голкипер соперника, отбив 
мяч из-под перекладины. Концовка поединка 
порадовала болельщиков  результативностью 
и непредсказуемостью. Сначала Михаил Горе-
лишвили  оказался один на один с нашим вра-
тарем и сравнял счет. Затем Константин Плиев 
безрассудно бросился в подкат и срубил игрока 
хозяев в своей штрафной. В дуэли двух капита-
нов при пробитии 11-метрового удачливее ока-
зался Эдуард Суханов. Над владикавказцами 
явно зависла  угроза второго поражения подряд 
от аутсайдера, но этого не произошло. Рейд Со-
слана Качмазова сорвал с нарушением правил 
защитник питерцев, и Николай Гиоргобиани 
хладнокровно реализовал пенальти в добав-
ленное время, вырвав  драматичную ничью для 
красно-желтых. 

   В следующем туре «Алания» 13 апреля на 
выезде сыграет с красноярским «Енисеем». 

«Алания-2»  во Второй лиге в субботу в гостях  
сыграла нулевую ничью с клубом «Динамо-2» 
из Махачкалы.

РЕЗУЛЬТАТЫ 26-го ТУРА:
6 апреля Тюмень – Шинник 0:2 (0:1)
6 апреля Ленинградец – Алания 3:3 (1:1)
6 апреля Акрон – Торпедо 2:1 (2:1)
6 апреля КАМАЗ – Волгарь 2:2 (1:1)
7 апреля Сокол – Родина 1:1 (0:0)
7 апреля СКА-Хабаровск – Нефтехимик 0:1 (0:1)
7 апреля Черноморец – Кубань 3:0 (1:0)
7 апреля Динамо-Махачкала – Енисей 1:0 (0:0)
8 апреля Химки – Арсенал 19:30

К И В Н П М О
1. Акрон 25 13 6 6 35 - 21 45
2. Динамо 25 13 5 7 26 - 14 44
3. Химки 24 12 6 6 37 - 27 42
4. Арсенал 24 10 11 3 28 - 15 41
5. Родина 25 11 8 6 39 - 21 41
6. Алания 25 9 10 6 29 - 30 37
7. Тюмень 25 10 7 8 28 - 23 37
8. Нефтехимик 25 10 7 8 25 - 22 37
9. Енисей 25 10 3 12 41 - 34 33
10. СКА-Хабаровск 25 8 7 10 25 - 28 31
11. Торпедо-М 25 8 7 10 21 - 25 31
12. Шинник 25 8 7 10 29 - 36 31
13. Черноморец 25 7 9 9 26 - 29 30
14. КАМАЗ 25 7 9 9 23 - 26 30
15. Ленинградец 25 6 8 11 19 - 31 26
16. Сокол 25 6 7 12 21 - 41 25
17. Кубань 25 5 7 13 18 - 33 22
18. Волгарь 25 4 10 11 20 - 34 22

ТЕАТР    Дебютная работа автора проекта удалась

А не привезти ли вам 
цветочек аленький?
Борьба добра и материальных ценностей, авторское прочтение с 
сохранением классических смыслов и дебют художника – именно такой 
получилась премьера спектакля «Аленький цветочек» в театре юного 
зрителя «Саби».

Мадина МАКОЕВА

 «Мне всегда нравилась 
эта сказка. Она красивая и 
эстетически, и музыка в ней 
присутствует и, конечно, как 
бывает в сказках – добро в ней 
побеждает зло, – рассказала 
режиссер-постановщик Ната-
лья Саламова, которая обра-
тилась к произведению Сергея 
Аксакова. Ей удалось передать 
в постановке главный урок для 
детей: каким бы человек ни был 
внешне, но если он излучает 
доброту и любовь, то это пре-
вращает его в наших глазах в 
принца».

ТЮЗ «Саби» ежегодно раду-
ет публику яркими премьерами, 
но в репертуаре давно не по-
являлись классические куколь-
ные спектакли. А «Аленький 

цветочек» как раз такой – с 
тростевыми куклами, без лиш-
них спецэффектов и с отменной 
игрой актеров, которая и удер-
живала внимание маленького 
зрителя на протяжении всего 
показа. К слову, постановка 
осуществлена при финансо-
вой поддержке федерального 
партийного проекта «Единой 
России» «Культура малой Ро-
дины».

«Особенность этого спекта-
кля еще и в том, что он – вы-
ездной. С одной стороны, это 
сковывает в отношении каких-
то идей в декорациях, с другой 
– заставляет больше работать 
над содержанием. Постановка 
насыщенная, играют два соста-
ва. Основная сложность – руки 
актеров устают в течение дол-
гого времени держать куклы, 
но наши артисты уже опытные, 
и наша команда справилась», – 
отметила режиссер, воплотить 
все задумки которой помогла 
художник-постановщик Ана-
стасия Дзарагасова.

Для начинающего творца – 
это дебютная работа. Но, судя 
по тому, как после спектакля 
дети подходили с просьбой по-
знакомиться с куклами, проба 

пера удалась. Созданные ею 
образы, конечно, отличались 
от привычных нам персонажей 
из мультфильма, но точно пере-
давали характеры героев. А 
Чудище – так вообще запало 
во впечатлительные девчачьи 
сердца!

«Чем я вдохновлялась? Кики-
мора, Леший и Баба-Яга – это 
я и мои однокурсники. А об-
разы других персонажей тоже 
довольно быстро появились 

в голове, набросала эскизы 
и начала работать, – говорит 
Анастасия Дзарагасова, у кото-
рой ушло довольно много вре-
мени на творческий процесс. 
– В театр я вообще попала, 
можно сказать, случайно. Моя 
дипломная работа понрави-
лась художественному руково-
дителю, он пригласил в «Саби» 
на работу и сразу дал проект».

Выпускница Художествен-
ного училища им. А. Джанаева 
своего волшебного принца соз-
дала сама – как часть диплом-
ной работы. А потом одна за 
другой появились и другие га-
питные куклы, которые теперь 
будут погружать в сказочный 
мир юных театралов: «В этом 
произведении – все сказоч-
ное, к такому приятно делать 
эскизы, а потом воплощать их. 

А когда я потом вижу, как дети 
радуются, на душе тепло ста-
новится: их реакция – лучшее 
доказательство, что все полу-
чилось».

Впечатлились не только 
дети, но и их родители: даже 
взрослым хочется хотя бы на 
час из будничной суеты пере-
нестись в красивый сказочный 
мир, благодаря которому ты 
снова начинаешь верить в це-
лительную силу любви. 

Олимпийские лицензии – 
у Касабиевой и Найфонова!
В городе Баку с 5 по 7 апреля проходил 
европейский  лицензионный олимпийский  
турнир по спортивной (греко-римской, женской 
и вольной) борьбе. Данное соревнование  
давало возможность завоевать лицензии на 
Олимпиаду-2024 в Париже.

Вячеслав ЮРЬЕВ

Сборная России по вольной 
борьбе  отправилась в столицу 
Азербайджана за двумя лицен-
зиями в весовых категориях 
до 86 кг и до 97 кг. Изначально 
добывать путевки на Олим-
пиаду должны были  Артур 
Найфонов и двукратный олим-
пийский чемпион Абдулрашид 
Садулаев. Однако накану-
не турнира Международный 
олимпийский комитет (МОК) 
запретил ему соревноваться в 
Баку из-за информации о под-
держке СВО и его принадлеж-
ности к обществу «Динамо». 
Поэтому пришлось провести 
вынужденную замену и отпра-
вить на соревнования Алихана 
Жабраилова. В весе до 86 кг 
трехкратный чемпион Евро-
пы, бронзовый призер Олим-
пиады-2020 в Токио Артур 
Найфонов уверенно прошел 
квалификацию и 1/8 финала, 
одержав две досрочные по-
беды с одинаковым счетом 
10:0 над эстонцем Андрусом 
и латвийцем Самусонком. В 
четвертьфинале наш спор-
тсмен встретился со старым 
знакомым, чемпионом Европы 
Дауреном Куруглиевым, вы-

ступающим ныне за команду 
Греции. Напряженная схватка 
завершилась победой Артура 
со счетом 2:1. Затем, в поедин-
ке за олимпийскую лицензию 
Найфонов уверенно разобрал-
ся с грузином Владимиром 
Гамкрелидзе – 4:0 и добился 
путевки в Париж. 

Заменивший Садулаева 
Жабраилов также повторил 
успех осетинского вольника и 
завоевал олимпийскую лицен-
зию. Таким образом, сборная 
России по вольной борьбе во 
всех шести весовых катего-
риях  завоевала лицензии на 
Олимпиаду. 

Порадовала своим высту-
плением в женской борьбе и 
Алина Касабиева. В весе до 
62 кг наша спортсменка  в ква-
лификации  выиграла у румын-
ки Инче – 4:4 (по последнему 
результативному действию), 
а в четвертьфинале оказалась 
сильнее  Вероники Ивановой 
из Белоруссии – 7:3. Наконец, 
в битве за олимпийскую лицен-
зию Алина разгромила  молда-
ванку Мариану Чердивару со 
счетом 6:1. 

Всего в Баку российские 
девушки завоевали четыре 
путевки на Олимпиаду. 

ÂÍÈÌÀÍÈÅ!
Р Е Г И О Н А Л Ь Н А Я 
О Б Щ Е С Т В Е Н Н А Я 
ПРИЕМНАЯ ПРЕД-
СЕДАТЕЛЯ ПАРТИИ 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» Д. А. МЕД-
ВЕДЕВА С 15 ПО 19 АПРЕЛЯ 2024 
ГОДА ПРОВОДИТ НЕДЕЛЮ ПРИ-
ЕМОВ ГРАЖДАН ПО ВОПРОСАМ 
ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА.
Приемы будут проходить на базе 
Штаба общественной поддержки 
по адресу: г. Владикавказ, пр. 
Коста, 234.
Запись по тел.: (8672) 62-01-10; 
54-24-47.

Ассоциация «Саморегулируе-
мая организация «Республикан-
ское объединение строителей 
Алании» выражает глубокое со-
болезнование  родным и близ-
ким по поводу кончины старей-
шего ветерана строительной 
отрасли, заслуженного строите-
ля Южной Осетии и РСО–А, По-
четного строителя Российской 
Федерации, заместителя пред-
седателя Союза строителей 
Республики Северная Осетия 
– Алания 

ХУТИНАЕВА
Руслана Батчериевича.

Коллектив СОИГСИ им. В. И. 
Абаева выражает глубокое со-
болезнование экономисту З. А. 
Тавитовой по поводу трагиче-
ской гибели племянника

ОРТАБАЕВА
Владимира Борисовича.

Администрация, профсоюз-
ный комитет и коллектив ГБУЗ 
«Республиканская детская 
клиническая больница» Минз-
драва РСО–А выражают глу-
бокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины 
бывшей сотрудницы 12-го уро-
логического отделения 

ГАДАЕВОЙ-ГАБИСОВОЙ
Венеры Тотарбековны.

Коллектив ГБУЗ «Поликлини-
ка № 1» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование спе-
циалисту кадровой службы 
И. Т. Наниевой по поводу кон-
чины отца 

НАНИЕВА
Таймураза Резоевича. 

Коллектив МАОУ БСОШ № 7 
выражает глубокое соболезно-
вание учительнице английского 
языка Л. К. Дзуцевой по поводу 
кончины матери 

СИКОЕВОЙ
Елены Иласовны.

Гражданская панихида состо-
ится 9 апреля, в 13 часов, по 
адресу: ул. Весенняя, 16.

Коллектив ГБУЗ «Детская 
поликлиника № 2» МЗ РСО–А 
выражает глубокое соболез-
нование рентгенлаборанту 
Н. М. Агоевой по поводу кончи-
ны свекрови

ТОТРОВОЙ
Люси Тужиевны.

Коллектив МБОУ «СОШ № 1 
им. Д. Хугаева с. Ногира» выра-
жает глубокое соболезнование 
И. С. Короевой по поводу кон-
чины отца

МАМИЕВА
Солтана Афакоевича.

Родные и 
близкие с глубо-
ким прискорби-
ем извещают о 
кончине 
ХАДАРЦЕВОЙ-

СУАНОВОЙ
Зои 

Давидовны,
вдовы участника Великой 

Отечественной войны Хадарцева 
Анатолия (Тлата) Тазретовича.
Гражданская панихида состо-

ится 9 апреля по адресу: пр. 
Коста, 245.
Родные и 

близкие с 
глубоким при-
с к о р б и е м 
извещают о 
кончине за-
с л у ж е н н о г о 
строителя РФ
ХУТИНАЕВА

Руслана 
Батчериевича.
Гражданская панихида состо-

ится 9 апреля, в 13 часов, по 
адресу: ул. Кантемирова, 6/1.
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